

19. November 2014

## **Info-Bulletin «wil.aktuell 2014-46» – Auszug betreffend Beiratssitzung**

### **Gemeindeordnung der Stadt Wil: Fünfte und letzte Sitzung des Beirats**

Am vergangenen Samstag trafen sich die Mitglieder des Beirats sowie Vertretende des Stadtrats zur fünften Sitzung betreffend der neuen Gemeindeordnung der Stadt Wil. Diese Sitzung markiert den vorläufigen Schlusspunkt eines partizipativen Prozesses, der anfangs Februar dieses Jahres, also vor rund neuneinhalb Monaten gestartet worden war.

Die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger von Wil und Bronschhofen haben der Vereinigung der beiden Gemeinden am 3. Juli an der Urne zugestimmt und am 27. November 2011 die vorläufige Gemeindeordnung gutgeheissen. Das kantonale Gemeindevereinigungs-gesetz sieht vor, dass diese bis zum Vollzugsbeginn einer vom neu gewählten Parlament beschlossenen Gemeindeordnung, jedoch höchstens vier Jahre nach Entstehung der vereinigten Gemeinde gilt.

#### **Breit abgestützter Beirat**

Der Stadtrat hat sich bezüglich Erarbeitung der neuen Gemeindeordnung für eine breit abgestützte, partizipative Vorgehensweise entschieden. Zur Umsetzung dieses Ansatzes wurde ein rund 30-köpfiger Beirat als unmittelbares Gefäss für die stadträtliche Meinungsbildung eingesetzt. Der Beirat – Vertreterinnen und Vertreter von Politik, Wirtschaft, Schule, Elternmitwirkung, Sport, Kultur, Ortsgemeinde und Kirchgemeinden sowie verschiedenen Bevölkerungsgruppen der Stadt Wil – nahm anfangs Februar 2014 seine Arbeit auf und traf sich unter Beizug externer Referenten bislang zu vier Sitzungen. Alle Ergebnisse aus den Beiratssitzungen flossen in den stadträtlichen Entwurf der neuen Gemeindeordnung, für den ein öffentliches Vernehmlassungsverfahren durchgeführt wurde, ein.

#### **Rückmeldungen aus der Vernehmlassung**

Am 9. September 2014 startete diese Vernehmlassung zur gemeinsamen Fassung der Gemeindeordnung der Stadt Wil. Bis Ende Oktober waren Parteien, Gruppierungen und die Bevölkerung der Stadt Wil eingeladen, Rückmeldungen zu dieser «Verfassung» der Stadt Wil einzureichen. Im Rahmen der Vernehmlassung sind zahlreiche Stellungnahmen bei der Stadtkanzlei eingegangen. Alle diese Rückmeldungen wurden zusammengeführt und thematisch gegliedert. Die Zusammenstellung dieser Vernehmlassungsantworten sowie die Rückmeldungen aus der Vorprüfung des Amtes für Gemeinden des Kantons St.Gallen wurden dem von Stadtrat und Beirat erarbeiteten Entwurf der Gemeindeordnung gegenübergestellt.

#### **Grundlage für die abschliessende Diskussion**

Am vergangenen Samstag, 15. November 2014, trafen sich die Mitglieder des Beirats sowie Mitglieder des Stadtrats zu ihrer fünften und letzten Sitzung in der Aula des Mattschulhauses, um die Punkte dieser Auflistung

zu erörtern. Artikelweise wurden die einzelnen Rückmeldungen diskutiert, ehe jeweils inhaltlich darüber abgestimmt wurde. Die so Schritt für Schritt erarbeitete Fassung der definitiven Gemeindeordnung, bestehend aus 50 Artikeln und einem ergänzenden Anhang zu den Finanzkompetenzen, dient dem Stadtrat als Grundlage für die weitere Arbeit: In einem nächsten Schritt wird nun der Bericht und Antrag zuhanden des Wiler Stadtparlaments erstellt. Diese Inhalte fliessen nach Abschluss des parlamentarischen Prozesses in die Abstimmungsvorlage für das Wiler Stimmvolk ein, das letztlich an der Urne über die Gemeindeordnung der Stadt Wil zu befinden haben wird.

### **Dank für engagierte Mitarbeit**

Mit dieser fünften Sitzung ist die anspruchsvolle und komplexe Arbeit des Beirats abgeschlossen. Stadtpräsidentin Susanne Hartmann dankte allen Mitgliedern des Beirats für ihre Bereitschaft, in diesem Prozess mitzuwirken und sich für diese wichtige Aufgabe im Rahmen eines freiwilligen Engagements konstruktiv und offen einzubringen. (sk)

